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实现乡村振兴，关键在党。如何使党建的力量得到最大发挥，经济开发区党工委一直
不断推陈出新。

今年以来，开发区党工委以堰头区域党委为载体，形成东区雅应村、荆山陈村、陈园
村、山头徐村等10个村的“党建+”合力，月月召开工作例会，例会开到各村建设一线，充分
调动了红色基因，激发了新动能。此举，既是开发区“全领域建强，全区域提升”的有效探
索，也是“党建引领 乡村振兴”的生动实践。

□记者 徐敏 通讯员 夏雨晴

本报讯“我在十里牌职技校对面看到一

个小孩，好像跟家人走散了，你们过来看一下

吧，看能不能找到孩子的父母。”近日10时许，

经济开发区派出所接到市民王女士报警，称在

东永二线西朱村附近发现有名两岁的女童疑

似与家人走失。

接到报警后，开发区派出所民警立即赶往

现场，在现场寻找孩子父母无果后，遂将小女

孩接回了派出所。

在派出所里，由于年纪尚小，小女孩只会

瞪着大眼睛，口齿不清地叫着妈妈。为了安抚

孩子情绪，所内的一名女性工作人员索性把小

女孩抱起来坐在了自己的腿上，一边讲着故

事，一边喂她吃水果。

与此同时，为了能尽快找到孩子的父母，

开发区派出所新到的民警陈鹏在各个微信群

上发布了走失幼童的信息，并查看现场周边的

监控，希望能找寻到小女孩父母。就在民警还

在寻找孩子父母的身份信息时，一个电话让陈

鹏一直悬着的心放了下来。

原来小女孩的爷爷发现孩子不见后心急

如焚，便四处找寻。碰巧在找寻的过程中，恰

好碰到报警的王女士，遂打了这个电话。由于

孩子的爷爷年纪较大，不方便行走，孩子的父

母又都在上班，不能及时来派出所接小女孩。

于是，民警陈鹏决定让孩子爷爷提供地址，亲

自将小女孩送回家。

12 时 35 分，民警成功将小女孩送到了

家。下了警车后，小女孩的妈妈已在等候多

时，看到妈妈之后的小女孩急急忙忙地跑了过

去，一直央求妈妈抱。

“真是太谢谢你们了，如果没有你们的帮

助，我都不敢想会发生什么事。”小女孩的母亲

又是后怕又是感谢，对着民警道出了原委，原

来夫妻俩平常都要上夜班，便将孩子将由爷爷

帮忙照看，谁料爷爷稍不留神，孩子就自己一

个人出门找妈妈去了。“下次不能在乱跑咯，要

乖乖的呆在家里，不要让爸爸妈妈担心。”陈鹏

蹲下身子向小女孩说道（见下图）。

民警温馨提醒广大家长，父母如工作忙，

请人或由老人帮忙照看，一定要对相关人做好

必要交代事项，再三叮嘱，不可让小孩离开自

己的视线，谨防孩子走失。如遇小孩走失的情

况，不要惊慌，应及时报警，寻求警方帮助。

比学赶超营造氛围 红色基因激发动能

堰头区域党委聚合力助推乡村振兴

幼童走失家人急
民警护送暖人心

村支书组成“智囊团”，共谋沙端村发展大计

每月工作例会上，互相取经比学赶超氛围浓厚

据悉，堰头区域党委隶属于
开发区党委，于2015年成立，由堰
头村、雅应村、郑村、下余村、荆山
陈村、山头徐村、下堰头村、陈园
村、车马河村和沙端村的村党支
部组成，郑村的党支部书记郑颜
乐任堰头区域党委书记。

10 日上午，堰头区域党委 10
月工作例会在沙端村村委会办公
楼召开，来自开发区东区 10 个村
的村支书齐聚一堂，分别就各村
三季度的工作开展情况、存在的
困难以及四季度的工作计划进行
了交流。

“虽然这样的工作汇报每月
都要进行，但每次参加还是有些
忐忑，就担心自己村里的工作进
度太慢，拖了东区的后腿。”其中
一位村支书说。

“不过，也正因为有这样的月
度例会制度，各村村支书才会变
压力为动力，更好地为村里的发
展加足马力干。”开发区东区书记
夏路攀表示。

“堰头区域党委每月工作例
会召开的地点不固定，由各村轮
流当‘东道主’，牵头组织召开。”
夏路攀告诉记者，地点不固定的
目的，就是为了增加村村之间互
相“串门”的机会，实地了解各村
工作开展情况。每个村的亮点工
作、特色工作以及存在的不足都
能通过实地走访一目了然。

在夏路攀看来，把堰头区域
党委月度工作例会开到村里后，
除了提供各村互相学习交流工
作、营造比学赶超氛围，还可以集
各村村支书的“治村”智慧力量，

一起为“东道主”村存在的发展困
境进行集中会诊，提出更有建设
性的意见和建议，助力“东道主”
村少走弯路。

而这种甜头，刚当过堰头区
域党委 9 月工作例会“东道主”村
的下余村尝到了。该村今年的重
点工作就是农房改造，前期由于
各种问题，导致进展并不顺利。

通过 9 月工作例会在下余村
召开的契机，东区各村村支书集
中会诊下余村农房改造症结，提
出了不少解决的良方。“现在村里
的第二批农房改造户全部得到安
置，村民都已经开始建设，村里的
第三批农房改造也已着手启动。”
应元坦言，村里农房改造之所以
有突破性进展，多亏 9 月工作例会
带来的“东风”。

在当日的月度工作例会上，
堰头区域党委完成了各村工作交
流的“规定”动作后，与会村支书
就开始集中火力，对沙端村的村
庄发展进行集中会诊。

据悉，沙端村是开发区的落
后村，由于各种历史遗留问题，村
里各项建设较为滞后，集体经济
落后，该村至今没有全面铺上水
泥路。

为帮助沙端摘掉“落后”帽
子，开发区党工委邀请兰街村党
支部书记李岩敏为治村结对帮扶
导师，并与郑颜乐一起搭档，协助

沙端村村干部从村里的道路硬化
工程破题。

眼下，沙端的道路硬化工程
已经开始施工，但一个多月过去
了，建设进度相对缓慢。

“道路硬化工程是一项民生
工程，村民期盼已久。但在建设
过程中又关系到每户村民，涉及
方方面面的问题，一个环节不理
顺，就影响到了工程的建设。今
天借此机会，希望各位村支书，多
为沙端把把脉，找出症结，争取早
日实现全村道路硬化。”沙端村村
支书应禄说。

为更切实际地帮助解决该村
难题，与会村支书组成“智囊团”，
冒雨走村入户，现场把脉问诊，倾
听民声民意，提出指导意见。大
家还结合沙端村的环境优势，提
出了不少美丽乡村建设的“金点
子”，得到了该村村干部的认可。

夏路攀表示，依托堰头区域
党委的“党建+”力量，东区各村将
继续以“一路一溪”为主轴，深入
推进建设东区美丽乡村风景线，
致力打造开发区“后花园”，争取
早日让村民诗意栖居的幸福梦照
进现实。

村支书村支书““智囊团智囊团””冒雨为沙端道路硬化工程建设现场把脉冒雨为沙端道路硬化工程建设现场把脉


